www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.422 | EDICIÓN AMÉRICA



música Sónar celebra su primera edición en Ciudad de México P28



PARÍS Cuatro policías, asesinados a cuchilladas por un compañero



Choques entre manifestantes y policías, ayer en Quito. / JOSÉ JÁCOME (EFE)

Ecuador, en estado de excepción tras el alza del combustible

La subida del precio de la gasolina ha generado protestas en diferentes ciudades del país. El transporte público inicia un paro total

SARA ESPAÑA, **Guayaquil** El Gobierno de Ecuador decretó ayer el estado de excepción ante la oleada de protestas registradas tras el anuncio del alza del precio de la gasolina. Con esta medida, que se aplicará en todo el país durante 60 días, el presidente, Lenín Moreno, pretende "garantizar la seguridad" y prevenir un posible estallido de las protestas violentas. Con el estado de excepción quedarán limitados los derechos de reunión y libertad de tránsito y se desplegará a la policía y a las Fuerzas Armadas en toda la nación. La ola de movilizaciones responde al incremento del precio del diésel y la gasolina extra, que se ha producido por la eliminación del subsidio estatal.

El Gobierno pretende ahorrar 1.400 millones de dólares al año dentro de un paquete de ajustes. El nuevo precio del combustible comenzó a regir desde la medianoche de ayer. Los transportistas convocaron a un paro nacional e instaron a la población a sumarse. De momento, hay 19 detenidos. PÁGINA 6

El presidente Martín Vizcarra renueva su Gabinete pese a la crisis política

Perú reanuda su rutina

FRANCESCO MANETTO, Lima Con la crisis desatada en Perú por la disolución del Parlamento el lunes, la población no puede evitar recordar el autogolpe de Alberto Fujimori el 5 de abril de 1992. Mientras, el nuevo Gabinete, encabezado por el presidente del Consejo de Ministros, juró ayer con 10 nuevos integrantes sobre un total de 18 carteras, entre ellos Vizcarra, que hizo ayer su primera aparición pública tras ser destituido el lunes. PÁGINA 6

EUROMILLONES HOY VIERNES BOTE MÁXIMO MILLONES € LOTERÍAS JUEGA CON RESPONSABILIDAD 📵

Los aranceles de Trump llegan a la Unión Europea

M. V. GÓMEZ / L. DELLE FEMMINE

Los nuevos aranceles anunciados por EE UU contra Europa amenazan con golpear especialmente a los aceites, vinos y quesos de España. Las nuevas barreras comerciales afectarían a productos españoles por 1.000 millones de euros, según estima la secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez. Entrarían en vigor el día 18, aunque se espera que antes Bruselas y Washington negocien para limitar el alcance. La UE advierte que tomará represalias si EE UU sigue adelante. PÁGINAS 34 Y 35

Las distopías dejan de ser una ficción

Ramón Lobo

Los sindicatos peronistas, listos para apoyar a Fernández

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires Tras 28 años de desencuentros, el sindicalismo argentino negocia la unidad de las dos principales centrales del país. Los gremios kirchneristas discuten la vuelta a la Confederación General del Trabajo de la República Argentina (CGT). El camino será largo, pero la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) se aprestaba a dar el primer paso ayer, con el voto positivo de sus delegados reunidos en Buenos Aires. Ambos darán su apoyo al candidato peronista Alberto Fernández.

CAROLINA SCHMIDT Ministra de Medio Ambiente

"Chile es uno de los países más afectados por el cambio climático"

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile La ministra de Medio Ambiente de Chile subraya la urgencia para actuar contra el calentamiento global. Su país genera "el 0,25% de las emisiones globales de gases de efecto invernadero, sin embargo, algunos estudios posicionan a Chile dentro de los 10 países que se verán más afectados por el cambio climático".